

# LOCURA

Los que hemos entrado en años, lo suficiente como para sentirnos autorizados para hacer uso correcto y proficuo del raciocinio, a poco que reflexionemos nos percatamos que nos está reservado un aprovechable puesto de observación desde donde poder analizar el crítico panorama que hombres y acontecimientos caracterizan al mundo de hoy.

Uno de los aspectos sociológicos que nos llama preponderantemente la atención es el siguiente. Con frecuencia, para no decir a diario, nos enteramos por la prensa del tal o cual hecho de sangre que nos deja literalmente pasmados.

Que el marido mató a la esposa y luego se suicidó. Que la novia ultimó a balazos a su amante, y de resultas fué a parar al manicomio. Que el cliente baleó al profesional; el agente a su superior; el parroquiano, al amigo. Cuando no el menor que empieza por la familia y acaba por exterminar a todo el vecindario.

Como se ve, toda una gama de crímenes a cual más horroroso y ultrajante. Algo que, en verdad, nos estremecer. Hoy se mata por nada. La vida en su estructura ética, se derrumba frágilmente, arrastrando con todos los valores morales que hasta ayer

configuraban el único e incorruptible sostén de nuestras acciones.

La ciencia nos dice que los seres humanos no nacen delincuentes; y los pocos desgraciados que—por excepción—se asoman al mundo con estas estigmas van sujetos a corregir sus malos instintos hasta normalizarse completamente.

De manera que esta inclinación vehemente al homicidio, que la crónica cotidiana nos consigna, este sed insaciable de sangre fraterna, ha de ser sin duda el fruto bien amargo por cierto de una infeliz, empecinada y a todas luces culpable incorección en el gobierno de nuestra salud física, causa primordial y directa de otra grave perturbación mental.

De ahí, de ese desequilibrio nace la secuela de males que soportamos y lamentamos.

Mala, pésima, enormemente dañina alimentación, en primer término; desarreglos en los hábitos familiares; anarquía en las disciplinas de cada función orgánica; relajo en las costumbres, desenfrenada carrera al placer, sea éste como fuere; afán obsecado del lucro; beberaje sin tasa, ingestión y abuso de drogas y venenos; desorden en el trabajo; destronización del espíritu y anestesia completa del alma; todos y cada

De noviembre en adelante la suscripción de este Periódico será de Un Colón Cincuenta al mes

uno de estos factores son la determinante, el vehículo diremos, que nos conducen inevitablemente en la pendiente del pecado, del vicio, la locura y el delito.

A seguir de este paso, sin que transcurra mucho tiempo, el mundo se verá convertido en un conglomerado de hospitales, cárceles y cementerios. Y a los escasos habitantes que logren escaparse de tamaño cataclismo, les quedará como único consuelo, derramar inocentes lágrimas sobre humeantes ruinas.

Hay que tener la fuerza de mirar este anodante espectáculo y la franqueza de denunciarlo: la Humanidad ha caído supudamente en los brazos de la locura colectiva. Trágica, oscura y denigrante consecuencia de una suma de culpas y errores cometidos sin escrúpulos, después de haber hecho voluntaria renuncia de nuestro acervo moral e intelectual conque el Sumo Benefactor ha querido distinguirnos con dotes de cerebro y conciencia.

Desde nuestra garita de miradores, al deplorar tal funesto abandono, invitamos a nuestros semejantes a fin de que recapaciten en sus pensamientos, recobren valor en sus actos, amolden su línea de conducta a los saludables dictados de la divina naturaleza, madre amorosa y pródiga, que mucho nos ofrece y todo nos dona a objeto de que nuestra transitoria existencia se desenvuelva sin muchos dolores ni copiosos llantos, es decir en un clima ideal de simplicidad, de armonía y de tranquilidad.

Y ojalá, hermanos nuestros, tengamos toda la suprema dicha de escuchar sus comandamientos para recoger inagotables beneficios.

Franco Griella

## DEFENSA NACIONAL

PRO DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: ₡ 1:00

Octubre de 1951

Director y Administrador: JOSE FERNANDO BARRIENTOS R.

No. 234

Tomado de "El Iris"

## HERMANO HOMBRE Hermana Mujer

La Violencia Engendra La Violencia

Desde niños hemos sido enemigos irreconciliables de la violencia porque nacimos con la firme convicción de que ella nada bueno ha traído jamás para el mundo y nada se conseguirá empleándole en las luchas que mantienen entre sí los hombres. Y aun menos concebimos la violencia cuando ella es ejercida "desde arriba", es decir, por los gobernantes y los que ostentan la fuerza de las armas, porque ella además de ser injusta es arbitraria y demuestra la poca inteligencia de quienes la usan como un medio para gobernar, mandar y hacerse obedecer, ya que luego, fatalmente ha de engendrar la violencia desde abajo, es decir, por los gobernados o el pueblo mismo. Los cercanos acontecimientos de Bolivia y de Colombia son una prueba evidente de que la violencia engendra la violencia. No se puede gobernar a un pueblo como a una recua de adueros monstruosos o como rebaño de ovejas. látigo en mano; tampoco se puede gobernar con la iniquidad, con la fuerza y con la injusticia, pues temprano esa simiente germinará en violencia incontinente como ha ocurrido en la ciudad de Bogotá. Los pueblos ya ofrecen cansancio de la iniquidad en que viven, del palabrerío insubstancial y hueco de los profesionales de la política que creen que con mentar la decantada palabrita "democracia" ya pueden dormir tranquilos y marchar adelante en su errado camino de arbitrariedades, injusticia e inmoralidad. Lo que los pueblos exigen de sus elegidos gobernantes a quienes han ungido con tan alto honor, son hechos reales y verdaderos de manera que la justicia social vaya concomitante con la propia marcha del tiempo, ya que es imposible gobernar a una nación con ideas ancestrales o con sistemas políticos de varios siglos de atraso. Y lo que sucede en muchos países de América es eso: se manda, no se gobierna a los pueblos con métodos y sistemas de hace siglos. Se vive en plenos regímenes feudales con su secuela de iniquidades y violencias, lógico es que en las masas populares germine la violencia y el odio como acontece en Colombia y como está aconteciendo en todas partes del mundo. Este está enloquecido porque así lo quieren los que se aferran en mantener un régimen plagado de injusticias y la deprimente explotación del hombre por el hombre.

Dulcifíquense los métodos, quítese la preeminencia en los asuntos públicos a los militares, hágase partícipe en las utilidades a los obreros y empleados, constitúyanse leyes sociales científicamente estudiadas, elimínense los grandes monopolios y compañías financieras internacionales, abátanse las Aduanas, hágase propietario a cada jefe de familia de su hogar, y la violencia y la injusticia dejarán de ser de una vez para siempre. Pero hay que obrar desde ya con profundo sentido humanista, porque mañana lloraremos como Boabdil frente a

Pasa a la Pág. 4

¿Qué haces tú para evitar el Crimen de la Guerra?

Esta pregunta va dirigida a todas las mujeres del mundo y especialmente a todas las madres que tienen hijos a perder en la próxima guerra que los enemigos de la Humanidad ya están preparando aceleradamente ¿Qué haces tú, madre, para evitar el crimen de la guerra? ¿Sigues ocupándote de los asuntos triviales de la vida doméstica, haciendo cola a la puerta de los cines para ver la película frívola e insubstancial o te preparas para la próxima fiesta donde has de bailar, cantar, beber, y divertirte a tu modo? O sigues leyendo desprensivamente la última revista de moda que trae el nuevo modelito con que has de alhajar tu cuerpo de vampiresa de utilería? ¿Qué haces tú, madre, para evitar el crimen de la guerra que se prepara en los conciliábulos políticos y en los gabinetes siniestros de los mercaderes de la muerte? ¿Qué haces? Sabemos que nada. Los acontecimientos se suscitan con celeridad de rayo y el peligro ya está sobre nuestras cabezas y tú, madre, te olvidas completamente que al hijo de tus entrañas, ese hijo a quien tú amamantes en tu seno, ese hijo que criaste y educaste con amor, te lo llevarán a la guerra y que fatalmente tendrá que morir tirado entre los charcos de sangre en las desoladas estepas siberianas, en las islas del Pacífico o se hundirá con su barco en medio del océano. ¿No te apena o te llama a la realidad el sólo pensar que te van a quitar a tu hijo que tú llevaste sobre tu vida más de veinte años y te lo matarán en nombre de un ideal de patria que no sienten los criminales que hacen la guerra? ¿No pretendas que tu hijo ha de ir a morir para defender intereses extraños, en manos de quien no conoce ni ha visto nunca? Madre: sigues tú entregada a tus frivolidades de todos los días, a todas las superfluidades que te arrebatan el tiempo dolorosamente, mientras los enemigos de hijo, los que van a matar a tu hijo ya miran tras las ventanas de tu hogar. ¿No ves que ya se aprestan a quitártelo, que te llevarán a tu hijo a morir muy lejos de tus brazos amantes? ¿Qué haces tú, madre, entre tanto, para evitar el nefasto crimen de la guerra? Continúas, como siempre, cultivando la misma vida trivial de todos los días, ajena al peligro que te acecha, alvidada del mercader de la muerte que tras de tu ventana atisba los movimientos de tu hijo amado para quitártelo, para llevártelo bien lejos a morir por ajenos intereses, para sumir a tu hogar en cruento dolor y llenar de luto los corazones de tus seres queridos. ¿Por qué no despiertas, madre, del profundo letargo

## UMBRAL

"Amaos los unos a los otros"

Desde hace veinte siglos vibra sobre los humanos, dolorosa y tristemente las palabras sublimes del Divino Maestro:

"Amaos los unos a los otros".

Como un suave reproche a la humanidad ciega.

Veinte siglos hace que el Hijo del Hombre, habló a los hombres.

Que les enseñó con palabras puras y armoniosas, toda la verdad, la sabiduría y la justicia.

Y a la voz de dulzura infinita del Maestro, le responden los humanos con hechos de crueldad, odio y maldad.

No entendieron su sabia enseñanza y siguen... avanzando en el progreso material y retrocediendo en el progreso espiritual.

No se ha cambiado desde el tiempo de las cavernas.

El hombre mata al hom-

bre y Cain aparece asesinando con cobardía a su propio hermano.

No han sido escuchadas las palabras iluminadas del Divino Jesús, que contempla con profundo dolor a los humanos que caminan por sendas extraviadas.

Ay, los hombres! Por doquiera siembran la destrucción. A una guerra sucede otra guerra.

Y van cual rebañeros mansos al matadero, guiados por los ambiciosos.

Y los campos quedan estériles, las ciudades destruidas y los muertos caídos son millones y los niños abandonados que ante la desolación del presente, incuban ideas que serán semillero de odios y rencores.

Y ante la locura humana que destruye la ciencia, el hogar y la vida el hombre se coloca en plano inferior al de las fieras.

Pasa a la Pág. 4

en que duermes? ¿Por qué desde hoy mismo no atrincheras tu hogar con tu santo idealismo de paz para defender a tu hijo y hacer que él no vaya a la guerra? ¿Por qué no te decides a luchar por la paz y hacer que todas las mujeres formen un frente formidable para impedir el nefando crimen de la guerra?

Madre: te llamo a la obra yo que no tengo hijos pero que pelearía como una leona con los mercaderes de la muerte si los tuviera y quisieran arrebatármelos; yo que no tengo hijos ni nada que perder, yo, te llamo a la realidad para que despiertes del sueño en que vives y te decidas hoy mismo a trabajar fervientemente contra el crimen de la guerra. ¡Hazlo hoy mismo, madre, tú que lo puedes todo!

IRIS GLORIA OBELAR

EDITORIAL

# La Tragedia en la Ciudad de Cartago

Nos sentimos profundamente conmovidos con la nueva tragedia que soporta Cartago, y compartimos su angustia en esta hora de pena y de dolor. Hace poco fueron Cervantes y Paraiso, las poblaciones inundadas, donde perdieron la vida algunas personas. Ahora es el Río Reventado que arrastra piedras y palos y todo lo que encuentra a su paso, sumiendo a los cartagineses que merecen todo nuestro cariño en un laberinto de amargura. Es el momento más oportuno para demostrar que somos buenos hermanos, ayudemos a tantos infelices que hoy han perdido sus casas, sus animales y sus muebles, quedando muchos de ellos con sólo lo que traen puesto, después de la tragedia. Hace falta un poco de compasión para todos esos pobres que después de tener sus humildes casitas para vivir pobremente, hoy se vean en la peor necesidad, llenos de criaturas, mientras les faltan alimentos y abrigos. Nosotros imploramos a las colonias extranjeras una ayuda para los que hoy quedan sufriendo los rigores de su desgracia. También queremos felicitar de un modo especial a todos los valientes que sin importarles sus vidas las expusieron ayudando de diferentes formas al salvamento de sus hermanos. Ha sido admirable como han cooperado en esta hora de tragedia, miles de personas, unas sacando a las otras del peligro, otras pasándolas en camiones a lugares seguros, y cada cual con gran voluntad buscando la forma que sus hermanos no perecieran. Dios bendiga a todas a estas personas, que sin importarles el peligro de las correntadas que corrían por las calles, se arrojaban en un acto de heroísmo para salvar las vidas del peligro. Tanto la labor del Sr. Comandante, don Dagoberto Cruz; como las Autoridades, Bomberos de San José y Cartago, ambulancias y particulares que colaboraron en esta gran obra de salvamento, debe quedar grabado en nuestros corazones. No dejemos que pasen los días mientras que muchas personas sufren los rigores del frío, pensemos que todas las víctimas de esta hecatombe merecen una ayuda para calmar en algo su desgracia. Que en buena hora se recojan ropas aunque sean usadas, muebles reparados, camiones, trastos y dinero, y sean enviados a todas las personas que los necesitan. Para terminar, queremos felicitar a la persona que sabiendo la desgracia que amenazaba a Cartago, envió aviso para que las Autoridades apuraran la labor de salvamento. También queremos felicitar a las Autoridades de Cartago que avisaron a Tres Ríos para que fueran retiradas del río, las familias que viven a la orilla, gracias a estos avisos oportunos no hubo víctimas que lamentar. Cartago, ese pedacito de tierra de Costa Rica, merece nuestra estimación, es en este Cartago donde vive y reina la Virgen de los Angeles, la Madre adorada de todos los costarricenses, donde los hermanos soportan la desgracia con tanta fatalidad, pero es grande la satisfacción, un nuevo milagro hemos visto palpable al ver los torrentes de las aguas desbordarse como locas sin llegar a causar ninguna víctima.

## Recuerde Amigo:

Para sus muebles, o la construcción de su casa

# DEPOSITO MADERAS

— DE —

## VICENTE DE LA PEÑA

TELEFONO 5564

APARTADO 1758

### Sirva esto de ejemplo al Periodismo de Costa Rica

## Inauguración de la "Casa del Periodista" en Panamá

La Asociación de Prensa de Panamá invitará a delegación de periodistas costarricenses para los actos

El trece del mes entrante los colegas de la prensa panameña tendrán fiesta grande. Van a inaugurar la Casa del Periodista, lograda no sin grandes esfuerzos. Es el resultado de la unión, del compañerismo y comprensión entre los chicos que emborronan cuartillas en los diarios locales. Por eso estarán, en esa fecha en plan grande, como corresponde a la categoría del triunfo que se han apuntado.

Se nos dice, por la vía del correo particular, que los colegas panameños invitarán a la Asociación de Prensa de Costa Rica, para que se haga representar en los actos, que son varios y de distintos caracteres.

Por anticipado nuestra más efusiva felicitación a los colegas panameños, en cuya fiesta estaremos presentes siquiera espiritualmente, para significarles no sólo la felicitación sino también nuestros mejores deseos por su constante superación

## Pastelería "El Oriente"

de Esmeralda Clark

Situada de la Botica La Dolorosa 350 vs, al Oeste

TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales

Atención Señores Automovilistas!!

TALLER MECANICO

# Los Monge

de ARISTIDES MONGE

Situado de los Mercaditos de la Soledad 125 vs. al Oeste

El Taller LOS MONGE les ofrece: Un servicio esmerado en arreglo de motores, y en especial instalaciones eléctricas en sus carros.

TAPICERIA — SOLDADURA AUTOGENA Y MECANICA EN GENERAL

### ESTADO ACTUAL DEL CERTAMEN DE SEGUNDES DIVISIONES DE BASE BALL

	J	G	P	CF	CC	AVE
Caribbean	4	3	1	33	26	760
Universidad	5	3	2	40	27	600
Herediano	4	3	2	38	27	500

significado de las iniciales: (J) juegos jugados, (G) ganados, (P) perdidos, (CF) carreras a favor, (CC) carreras en contra (AVE) average.

## JULIO DEL VALLE G. E HIJOS

en Cartago, Costa Rica

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Los trabajos más Artísticos y Acabados en Costa Rica

Taller 550 varas al Este de la Estación del Ferrocarril

ANTONIO URBANO M.

# EL GREMIO

TELEFONO 2157 — APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de La Tienda Chepe Esquivel. San José, Costa Rica

Para el mayor éxito de sus negocios

SINTONICE Y ANUNCIE en

# Radio Central

1195 kilociclos

Su Onda Aniga

TELEFONO 1351

## Molestia en todo el comercio de la Provincia de Heredia

La Municipalidad de Heredia, siguiendo el ejemplo de la Municipalidad de San José. Ha aumentado los impuestos a los comerciantes, como si ellos que viven pobremente y esclavos todo un día, estuvieran ganando precios de oro. Hace falta que toda Municipalidad entre en consideración antes de seguir elevando impuestos y más impuestos, que estudien la situación de cada comerciante, porque hay comerciantes en el país que no hacen ni para sostener sus obligaciones. Es verdaderamente lamentable las disposiciones que ahora se aplican a pobres comerciantes de Heredia, que después de estar pagando otras clases de impuestos, entre los que pagaban ₡ 5.00, ahora se les aumenta al doble, ₡ 12.00, sin consultarles estos aumentos. Esta forma de de seguir maltratando a todo el que vive ganando sus miserias, está causando un gran descontento, porque para cobrar no se estudia si aquellos comerciantes pueden o no pagar tanta exigencia.

## Salud y Curación por Yervas

Este admirable libro que describe explícitamente la manera de preparar los tés con cantidad de gramos, etc., consta de 708 páginas, más de 250 grabados en negro y 12 láminas en tricromía, de tamaño 23½ x 16½, espesor 7 centímetros. Contiene 620 yervas medicinales, frutas y verduras especialmente aquellas propias de nuestro país y las que se consiguen con facilidad. La obra se halla encuadrada en cuerna para facilitar su conservación. Tiene un índice completo para hallar con prontitud la yerba que Ud. desee para combatir cualquier enfermedad, además registra exactamente y por orden alfabético las distintas enfermedades y las yervas correspondientes que las curan Su precio es de \$ 15.00 y se encuentra en venta en la administración de El Iris.

No deje de adquirir este libro maravilloso que será en su hogar un maestro y un médico cariñoso que lo tendrá siempre al alcance de su mano.

# TALLER "CENTROAMERICANO"

TELEFONO 6352

100 varas al Sur de la Clínica Bíblica

Tapicería - Pinturas y Enderezados

BAJO LA EXPERTA DIRECCION DE SU PROPIETARIO

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

TALLER CENTROAMERICANO

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA

CENTRO AMERICA

# Farmacia IMPERIAL

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

Teléfono 3835

Situada 100 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones, Calle del Paso de la Vaca

Esmerado servicio en el Despacho de Recetas, Artículos de Perfumería y Tocador

Medicinas frescas

Buena atención

ATENDIDA POR SUS DUEÑOS

## Mario Peña Pons

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Teléfono 4448

Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

# RINCON SOCIAL

Don Aristides Torijano

Estuvo en esta capital, don Aristides Torijano Barrientos, a quien le presentamos un cordial saludo

Lic. don Ramón Arias Rodríguez

Procedente de Limón, tuvimos el agrado de saludar al culto caballero amigo nuestro, Lic. don Ramón

Arias Rodríguez.  
Don José Valverde.

Continúa mejor de su enfermedad, el estimable amigo y conocido mecánico, don José A. Valverde, propietario del Taller Centroamericano. Por lo que nos alegramos.

Cumpleaños de una estimable dama

Ha celebrado su cumpleaños, rodeada del cariño de sus familiares y amistades, las estimable dama doña Alicia Rosabal de Roig, esposa de nuestro particular amigo don Rafael Roig, DEFENSA NACIONAL, desea a la estimable dama muchos años de dicha y completa felicidad.

Doña Pilar Bordallo

Con motivo de haber celebrado su onomástico, enviamos un atento y cordial

saludo, a la estimable dama doña Pilar Bordallo.

Don Julio Lang

Con destino a los Estados Unidos de Norteamérica y otras naciones, salió el conocido comerciante, don Julio Lang, de la ciudad de Cartago. DEFENSA NACIONAL al despedirlo, le desea un feliz viaje.

Don Ernesto Lara

Salió rumbo a la hermana República de El Salvador, el estimable caballero amigo nuestro, don Ernesto Lara. A quien deseamos un viaje próspero y feliz.

Don Rafael Cañas

Ha celebrado su cumpleaños, el caballeroso amigo don Rafael Cañas, gran amigo nuestro y cliente de este Periódico. DEFENSA NACIONAL, por este motivo lo felicita al lado de su estimable familia y le desea muchos años de vida y de felicidad.

Hogar de Gala en la ciudad de Cartago

El hogar del Lic. don Alvaro Torres y doña Margarita Sáenz de Torres, se encuentra de gala con la llegada de un precioso Mandarin, que viene a aumentar la dicha de este apre-

ciable hogar cartaguirés. DEFENSA NACIONAL, al felicitar a sus padres y abuelitos, desea para el recién nacido dichas y felicidades interminables.

Dr. Don Francisco Vargas Vargas

Llevamos un atento y cordial saludo al estimable galeno, Dr. don Francisco Vargas, quien ha celebrado su onomástico en medio de la alegría de su estimable familia y amistades, DEFENSA NACIONAL, lleva al estimable profesional un atento saludo, deseándole muchos años de vida y completa felicidad.

Cumpleaños de una dama

El domingo 21 de octubre celebrará su cumpleaños la estimada dama, doña Rita de Rodríguez, por tal motivo le adelantamos nuestro respetuoso saludo

SEÑORA, SEÑORITA  
Si usted quiere tener un Periódico de cultura, Solicitenos una Suscripción, que vale solamente ₡ 1.50 (un colón cincuenta) los cuatro ejemplares. Solicítela al apartado 909, en San José.

Juegos Destornilladores y sin estuche. Mango fijo

"PIONEER":

Con estuche y de ratch

PROBADORES ELECTRICOS:

Para 65 a 550 voltios, corriente alterna y directa.

TORNILLOS DE ACERO

ROSCA FINA:

estufa y para láminas

TUERCAS CASTILLO

Variadas.

Herramientas GORDON

(inglesas): gabinetes cubos, fijas.

MARCOS Y CANASTAS PARA BATERIAS:

Varios modelos y sus tornillos.

FOCOS, LAMPARAS AUTOMOTORES DIETZ:

La línea Eléctrica de calidad.

REPUESTOS Y ACCESORIOS

H. SOLIS

200 varas al Norte del Banco Nacional

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE  
EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

Calzado en los últimos estilos de moda, en la

Zapatería IRIS

de MIGUEL MARN  
HEREDIA

COSTADO NORTE DEL MERCADO DE HEREDIA  
Calzado fino, hecho con los mejores materiales y operarios expertos  
ELEGANCIA Y DISTINCION

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas

Faroles - Verjas de Hierro Coloniales  
CEPILLO PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

Taller Mecánico MUNDIAL  
de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha

## Periodismo

Periodismo.— Sintetizado así en la escasa dimensión de una encuesta es, desde ya abarcar el panorama total del Universo. Reflejo de inquietudes, nada puede ser ajeno a la vastedad de su propia, clara indole... Alma, nervio y guía de la Humanidad, es esencia de Dios sobre la Tierra. En su lucha caben todas las adversidades y, sin embargo, nada ni nadie con suficiente poder como para abatir la vigorosa concepción de sus virtudes.

Periodismo.— Mística de los permanentes intereses de la colectividad a costa de los personales intereses; desvirtuar esta premisa, es caer pura, indefectiblemente en el más egoísta de los mercantilismos. Suma de todas las libertades, no puede sino someterse a la Libertad del Pensamiento.

Periodismo.— Apostolado de la Verdad y la Justicia, en todo cuanto encierra de sano y consciente, no puede ni debe estar más que al servicio de su causa, de lo contrario es llamarse pasquinismo.

Periodismo.— ¡Espíritu de luz para luz de los espíritus! Así los postulados de Defensa Nacional desde su nacimiento a la fecha, proyectándose al futuro bajo la experta dirección del valiente y destacado periodista J. Fernando Barrientos, y siempre al amparo de su cristiano lema: FAZ y CONFRATERNIDAD.

SE VENDE UNICAMENTE EN PAQUETES DE 1 Y DE ½ LIBRA  
35% Café—32.50% Maíz—32.50% Cebada,

MARCA REGISTRADA

NO ACEPTE IMITACIONES

# MATE TICO

SOLO HAY UNO

Oficinas en Cartago: 50 varas al Norte de "La Flor del Café"

# MATE TICO!

TELEFONO 44

APARTADO 190

BEBIDA DELICIOSA AL ALCANCE DE TODOS LOS BOLSILLOS

Atención Automovilistas:

— EN EL —

TALLER CENTROAMERICANO

(150 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

Ofrezco a mis amigos: trabajos en reparación de motores de gasolina, aceite y otros trabajos, donde Ofrezco garantía cumplimiento y puntualidad.

TELEFONO 6352. Entenderse con FERNANDO ESQUIVEL

Anúnciese en este Periódico, un órgano al servicio de la Democracia

# HORMIGUICIDA MARINO

ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B.

Distribuye: BOTICA UNIVERSAL

San José

## Madre, no te encuentro

Te he buscado en la vertiente para ver si te encontraba, y cual un niño lloraba, sin borrar de mi mente.

Vencido por el quebranto al saber que no estaba en la vida; con el alma entre dolor perdida seguía derramando el llanto.

Ya sin ilusión mi destino atravezaba las enramadas sombrías, sin olvidar aquellos días en que marchábamos por el camino.

Trate de olvidar inútilmente pero el recuerdo, mi vida torturaba, y un día sentí que en la pena naufragaba en el mar misterioso de la muerte.

JOSEF.

# La Zapatería LOAISIGA

Avisa a su estimable clientela y amigos

Que se a trasladado a su nuevo y elegante local, situado 175 varas al Norte de su antiguo local, donde como siempre serán bien atendidos. Como siempre Materiales de Primera, y estilos nuevos al gusto de sus clientes.

# La Gran fábrica de Persianas Venecianas Marengo Ltda.

## OFRECE:

Como una gentileza a los Empleados en General de las siguientes instituciones:

BANCO CENTRAL DE COSTA RICA  
BANCO ANGLO COSTARRICENSE  
BANCO LYON

BANCO NACIONAL DE COSTA RICA  
BANCO DE COSTA RICA  
CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

Un 5% de Descuento en sus compras de Persianas Venecianas durante los meses de Octubre y Noviembre

Persianas Venecianas de Aluminio, Madera y Acero. — El último hit de la Industria Persianera en el Mundo—.

Laminas de Acero imitación madera en tres bellísimos colores.

Identifíquese Ud. como empleado de estas instituciones propónganos su propio plan para adquirir las de acuerdo con su presupuesto, y embellezca su hogar con las mejores persianas del país "MARENGO LTDA."

Distribuimos ahora los mejores materiales para Persianas Venecianas que se fabrican en el mundo: Wright Sales Company Inc. (Wrisco

TELEFONOS 3917 y J-5924

SAN JOSE

APARTADO No. 175)

HEMANO HOMBRE...

Viene de la Pág. 1

las ciudades devastadas como Bogotá, lo que no supimos prevenir como hombres.

Hay que llamarse a la realidad, hay que comprender que con regímenes de terror no se llega a ninguna parte, es menester darse cuenta que la violencia engendra fatalmente la violencia. Los pueblos, por más sumisos que sean son como los volcanes, no anuncian su erupción. Entonces acontece lo que sucedió en Colombia, inevitable y doloroso. Y eso se evita barriendo todos los irritantes privilegios que hacen patente la tremenda injusticia de que sobre la Tierra unos vivan en la opulencia y otros en la más deprimente miseria. Hay que despertar a la inmensa realidad.

MAURICIO G. OBELAR

## Perdona, Dios Mío

Perdona, mi vida Dios mío  
he sido malo, no puedo negarlo,  
si de mi te alejas me muero de hastío  
y este camino se me hace más largo.

La vida te debo, a pesar te he ofendido  
hablando locuras por tantos reveses  
tú sabes Dios mío, por eso he sufrido,  
pero te suplico que nunca me dejes.

Yo soy en la vida tan sólo un gusano  
ante tu grandeza y tu gran bondad  
y tu me mandaste a este pantano,  
donde sólo tengo de tu amor piedad,

No me dejes nunca, triste abandonado  
como la hoja seca llevada del viento,  
ni permitas que muera de tanto pecado,  
entre la tortura de mi sufrimiento.

JOSEF.

## Confidencias

Por CARMEN MARGARITA

No es sólo dar el aceramiento, y tener la dulce satisfacción de haber contribuido a solucionar una angustia o un momento de amargura.

La mujer tiene en sus manos la noble misión de la ayuda y la atención para con sus semejantes, tiene el sagrado deber de emplear su inteligencia para que sea justa y no malogre el don maravilloso de prodigarse en favor de aquellos que en verdad lo necesitan. Por eso dar es proporcionar paz.

### Aviso Importante:

La Tienda

## La Pampa

Avisa a su apreciable clientela que se ha trasladado para mayor comodidad de sus clientes, a la esquina frente a la Farmacia Iris, en San José.

Como siempre ofreciendo grandes novedades y precios bajos.

UMBRAL...

Viene de la Pág. 1

Porque hasta los lobos viven unidos en manadas.  
Y el hombre asesina a su hermano para quitarle su pan y su vivienda.  
Si, no se ha adentado desde el tiempo de las cavernas.

Pero se ha perfeccionado las armas para la destrucción. Hoy hay mejores instrumentos de crueldad.

A la flecha, a la lanza y a la espada, le han reemplazado, el cañón, la dinamita, las bombas

A la lucha entre hombre y hombre, le ha reemplazado la matanza por millares.

Las naciones hablan de paz, pero se preparan para nuevas guerras.

Y crece la actividad en la fabricación de armas mortíferas.

Y el capital es invertido en esayar a la juventud para la destrucción. En alistarla para el sacrificio.

Cuando la juventud tiene sed de enseñanzas sabias, sed de conocer la verdad, para cumplir dignamente la misión, para la que fueron creados.

El aire está lleno de olor a pólvora, a muerte, a odios y en el materialismo del presente, triunfa el que más brutalmente se imponga.

Y sólo luchan por la Paz y la Fraternidad, los espíritus salectos, los idealistas y los visionarios, los que siguen las enseñanzas de Jesús.

Los que no se han llenado del barro, en el que anidan las turbias pasiones humanas.

Y sobre las cenizas, sobre la destrucción y la ignorancia, seguirán vibrando con eco doloroso, las sublimes palabras del Divino Maestro:

## Boletín Informativo, Defensa Nacional

### TELEFONOS DE EMERGENCIA

Teléfono de la Ambulancia de la Cruz Roja: 2471.

Teléfono de la Ambulancia de Asistencia Pública: 3877.

### SEÑORES

PATENTADOS  
Para sus pedidos de refrescos y cervezas, llame a los teléfonos siguientes.

—Cervecería TRAUBE: 2096.

—Orange Crush. 5228.

AUTOTRANSPORTES LOURDES, LTDA.

Una empresa nacional al servicio del pueblo.  
Teléfono 2261, Apartado 1330.

### COMO ENCONTRAR FACILMENTE LA ESTACION DE RADIO QUE SE DESEE.

Frecuencias de las Estaciones Radiodifusoras de Costa Rica

La Voz de la Víctor 605

Radio City..... 780

Radio Central..... 1159

La Reina del Espacio 1125

### AMIGOS NUESTROS:

Solicite el Garage que guste a los teléfonos:

—Garage 5000 y 5001.

—Garage 2000.

—San José: 4524 y 5225.

Garage Golfito: 5414.

## Morazán Dry Cleaning

Para el mejor lavado y aplanchado de su ROPA

Garantía y Cumplimiento

Situado de la Botica Oriental 400 varas Norte y 100 Este

TELEFONO 3330

Atención amigos de Defensa Nacional, de Noviembre en adelante  
\$ 1.50 la suscripción

“Amaos los unos a los otros”.  
Hasta el día en que el Hombre comprenda esta sabia enseñanza y camine por el sendero de la Verdad y la Justicia.  
LEYLA DECCARET J.  
(Chilena)

## ¿Sabía Ud. que...?

...los naturales del Trópico no sólo comen plátanos crudos como fruta, sino que los asan, los cuecen y los frien, los utilizan para hacer sopa, y muelen el plátano seco para obtener harina con que hacer pan?

...con objeto de compensar el hielo que se derrite, el té para servirse helado debe hacerse mucho más cargado que el té ordinario mediante el empleo de mayor cantidad de hojas?

...El jugo de ciruelas pasas es rico en azúcares naturales, moderadamente laxante, sano y siempre está listo para servirse? Resulta adecuado tanto para niños como para adultos.

...el amoníaco, cuando se recurra a él para lavar vidrios en vitrinas refrigeradas, al gotear en el metal en que el vidrio está montado causa deterioro en esta parte metálica?

## Sastrería MINTO

de Alberto Minto

Situada 400 vs. al Sur del Teatro América

Trajes para caballeros con los mejores casimires y en los últimos estilos de la moda.

### Aviso Importante:

El Taller Mecánico

## Kansas

de M. J. Villegas

Teléfono J-4523

Avisa a su acreditada clientela, que ha trasladado su Taller, para mayor comodidad, a su nuevo y amplio local. Situado contiguo al Taller Chevrolet. Carretera de Heredia.  
200 vs. Norte Botica Solera

## Imprenta Victoria

San José, Costa Rica